

## Conception: Ben Pfäffli

Ben Pfäffli est né en 1961 à Bienne. En 1978, il commence un apprentissage de compositeur typographe auprès de la société Stämpfli à Berne. Il y travaille ensuite pendant un an dans le secteur de la conception. En 1983, il rejoint l'imprimerie Löffler à Sumiswald, dont il dirige pendant quatre ans l'atelier de composition typographique. Parallèlement, il se forme pendant trois ans au métier de typographiste auprès de Dario Zuffo à l'école de graphisme d'Aarau. Durant une année, il met son expérience au service de l'atelier graphique Gygax à Sumiswald, où il découvre la publication assistée par ordinateur. En août 1987, il ouvre son atelier, d'abord à Zollbrück, puis à Berthoud. Il se spécialise dans la conception d'identités visuelles, de logos, d'affiches culturelles, de pochettes CD et de matériel pour points de vente. Informations complémentaires: [www.atelier-ben.ch](http://www.atelier-ben.ch).



## Caractéristiques

### Motif

500 ans de la Réforme

### Artiste

Ben Pfäffli, Berthoud

### Données techniques

Alliage: argent 0,835

Poids: 20 g

Diamètre: 33 mm

### Valeur nominale légale

20 francs suisses

### Date d'émission

26 janvier 2017

### Tirage

Pièces non mises en circulation:

30 000 pièces

Qualité flan bruni, avec étui:

5 000 pièces



### Frappe et émission

Monnaie fédérale Swissmint

CH-3003 Berne

Tél. +41 58 4 800 800

Fax +41 58 462 60 07

[www.swissmint.ch](http://www.swissmint.ch)

## Monnaie commémorative officielle 2017

## 500 ans de la Réforme



Schweizerische Eidgenossenschaft  
Confédération suisse  
Confederazione Svizzera  
Confederaziun svizra

Swissmint



## Pièces commémoratives officielles

Chaque année, la Monnaie fédérale Swissmint émet un nombre limité de pièces commémoratives représentant des sujets choisis avec soin. Les pièces bimétalliques, en argent ou en or, ont une valeur nominale officielle et sont disponibles dans différentes qualités. A collectionner pour son propre plaisir ou pour faire de magnifiques présents.

## 500 ans de la Réforme

L'Europe entière commémore les 500 ans de la Réforme. Ce ne sont pas tant les thèses de Luther publiées selon la tradition en 1517 à Wittenberg qui sont au centre de l'attention, mais plutôt le mouvement dont la force culturelle, sociale et politique perdure depuis un demi-millénaire. Il s'agit avant tout de souligner ce que la Réforme signifie pour les générations actuelles et futures, et non de se remémorer une date mystique. Les festivités se concentrent sur les acquis de la Réforme sans occulter ses zones d'ombre, et visent à renforcer l'engagement œcuménique.

Par ses écrits, Luther a également influencé les réformateurs suisses, dont Jean Calvin à Genève et Ulrich Zwingli à Zurich. Après Martin Luther, Jean Calvin est considéré comme le plus important réformateur de son temps. Son rayonnement était tel que le calvinisme fait aujourd'hui partie des courants les plus répandus. L'influence de Luther se retrouve également chez Zwingli qui a résumé ses thèses réformatrices en 67 articles publiés à Zurich. Avec Zwingli, la Réforme a essaimé de Zurich à Berne, à Bâle et à Schaffhouse.